

había rebautizado «sub Conditione» y que después fue Capellán Real y médico meritorio en el Cabildo.

Don Juan Ruiz enfermó estando de visita en La Orotava en 1712. Decidió trasladarse al Puerto buscando un clima más suave. El día 5 de Junio Don Juan García Jiménez escribió al Cabildo una carta alarmante sobre el estado de salud del obispo:

Hállome con la precisa obligación de participar a V. S. la grandísima fatiga de que nos hallamos con Su Señoría Ilma. el Sr. Obispo nuestro prelado que se haya tan grabado de diferentes accidentes que le han sobrevenido, que los médicos uniformes se hallan sin esperanzas algunas de su vida, y a esta hora que son las ocho de la noche en punto, salen de verlo y le han hablado con toda claridad, y habiéndose hoy por la mañana confesándose y recibido a Nuestro Señor por Viático con una Forma que consagré en la misa que dije en el Oratorio, estando en el dictamen de que reciba el Sacramento de Oleo esta noche, porque teme no se quede en algún curso, que es el más grave accidente que ha padecido ... Y esto lo comencé a escribir anoche y con la tropelía de cosas y embarazos le he venido a acabar hoy a las doce hora del día en que ya Su Ilma. está tan caído y postrado que no se si saldrá de hoy con vida, y podrá V. S. cuan atrasado estará mi corazón de dolor por muchas circunstancias y porque se me ha renovado el que padecí cuando se llevó Dios a mi santo dueño (Don Bartolomé García Jiménez), de cuya infinita piedad espero le está gozando y Su Divina Magestad guarde a V. S. muchos y felices años que deseo ... Puerto de la Cruz, Junio 5 de 1712 ... esta no la he podido firmar hasta esta hora que serán las siete de la tarde con poca diferencia, y ya está Su Ilma. sin habla, aunque parece que oye y percibe lo que se le dice⁴.

El Obispo Juan Ruiz murió en el Puerto de la Cruz el 6 de Junio de 1712. Fue enterrado en el presbiterio de aquella Iglesia parroquial al lado del evangelio, como testifica la Partida de Defunción⁵.

Los Anales de la ciudad también se hicieron eco de la noticia:

«El 6 de Junio se tuvo aquí el disgusto de ver fallecer al Ilmo. Señor Don Juan Ruiz Simón, 47º Obispo de estas islas. Había bajado de la Orotava a restablecerse en el benigno clima de este Puerto, pero nada le aprovechó. Está sepultado al lado del Evangelio de nuestra iglesia parroquial»⁶.

El mismo día de su muerte, el Arcediano y Canónigo Don Juan García Ximénez, escribió al Cabildo desde el Puerto de la Cruz informando de la muerte del Obispo:

⁴ Archivo Secreto, Legajo 1.

⁵ Archivo Parroquial de Nuestra Señora de la Peña, Puerto de la Cruz, Libro 3º de Defunciones, folio 96. No se conserva el sepulcro a simple vista.

⁶ Álvarez Rixo, José Agustín, Alcalde Real del Puerto de la Cruz: «Anales del Puerto de la Cruz y de la Orotava, 1701-1872». Edición de 1994.